

■ **Leitthema** Main topic • Review articles

Urologische Rehabilitation Urological rehabilitation

Redaktion: M. Zellner

673 Einführung zum Thema: Was leistet die fachspezifisch urologische Rehabilitation in Deutschland?

Introduction to the topic: What does expert urological rehabilitation accomplish in Germany?
M. Zellner

675 Epidemiologie urologischer Symptome bei neurologischen Erkrankungen. Eine prospektive Analyse in einer neurologischen Rehabilitationsklinik

Epidemiology of urological symptoms in neurological disorders. A prospective analysis in a center for neurological rehabilitation
M. Zellner

685 Ist eine Rehabilitation der erektilen Funktion nach Beckenchirurgischen Eingriffen sinnvoll? Literaturübersicht vom Sport bis zur PDE-5-Inhibitoren-Gabe

Is rehabilitation of erectile function following pelvic surgery reasonable? Review of the literature: from sports to PDE5 inhibitors
M.J. Mathers · T. Klotz · W. Vahlensieck · M. Zellner · G. Lümmen · S. Roth · H. Huland · F. Sommer

693 Rehabilitation der Schwellkörperfunktion nach radikalen uroonkologischen Eingriffen

Corpus cavernosum rehabilitation after radical uroonkological procedures
D.-H. Zermann

699 Die neurogene Harninkontinenz. Stellenwert der operativen Therapie

Neurogenic urinary incontinence. Value of surgical management
J. Kutzenberger



Foto: Siehe Titelbildnachweis

Die Wandlung in den Strukturen des Gesundheitswesens erfordert auch ein Umdenken in den Anforderungen an eine qualifizierte Rehabilitation

■ **Originalien** Originals

707 Transrektal sonographiesteuertes Biofeedback (TSB)

Transrectal sonography biofeedback training (TSB)
W. Vahlensieck

712 „Fast-track“ bei laparoskopisch radikaler Prostatektomie

Fast-track laparoscopic radical prostatectomy
O. Gralla · M. Buchser · F. Haas · E. Anders · J. Kramer · M. Lein · N. Knoll · J. Roigas

718 Laparoskopische Pyeloplastik bei der Behandlung der Nierenbeckenabgangsstenose im Kindesalter

Experience with laparoscopic pyeloplasty for treating ureteropelvic junction obstruction in children
S. Subotic · M. Schulze · A. Gözen · J. Rassweiler · D. Teber

724 Harnblasenkarzinomzelllinien als Modellsysteme zur Pathobiologie des Harnblasenkarzinoms

Bladder carcinoma cell lines as models of the pathobiology of bladder cancer
J. Hatina · W. Huckenbeck · H. Rieder · H.-H. Seifert · W.A. Schulz

735 DiaPat-Prostatakarzinom-Urintest. Vorhersagekraft für das Ergebnis transrektal-sonographisch gesteuerter Prostatabiopsien

DiaPat urine test for prostate cancer. Predictive value for results of transrectal ultrasound-guided prostate biopsies
F. Oberpenning · R. von Knobloch · W. Sprute · S. Roth · M. Rathert · S. Bierer · J. Gerß · A. Semjonow